



Antwort zur Anfrage Nr. 0962/2015 der FDP-Stadtratsfraktion betreffend **Ausbildungen im KITA Bereich (FDP)**

Die Anfrage wird wie folgt beantwortet:

Ausbildungen im KITA Bereich

Die Ausbildung zum/zur Erzieher/-in erfolgt durch eine nicht-duale Ausbildung an einer Fachschule, die mit einem betrieblichen Anerkennungsjahr (z. B. in einer städtischen Kindertagesstätte) abgeschlossen wird. Dies gibt es auch als berufsbegleitende Teilzeitausbildung. In diesem Fall verfügen die Betroffenen bereits über eine Ausbildung, die den Einsatz in Kitas bei der Stadtverwaltung lt. Fachkräftevereinbarung erlaubt, und werden auf regulären Teilzeitstellen beschäftigt.

1. Wie viele Ausbildungsplätze zum Erzieher/-in gibt es in Mainz insgesamt?

Im Stellenplan der Stadtverwaltung Mainz sind für den Doppelhaushalt 2015/16 für Praktikanten bzw. Praktikantinnen im Anerkennungsjahr 78 Stellen enthalten. Darüber hinaus sind 30 Personen in der Teilzeitausbildung.

2. Wie viele Plätze werden jeweils für die beiden verschiedenen Ausbildungsmöglichkeiten vorgehalten?

Siehe oben

3. Wie hoch ist der Planungsbedarf für die jeweiligen beiden Ausbildungsmöglichkeiten?

Der Stellenanzahl ist nicht der geplante Bedarf der Stadtverwaltung zugrunde gelegt, sondern die Stellenzahl ist am Umfang der Betreuungsmöglichkeiten durch ausgebildete Praxisanleitungen in den einzelnen Einrichtungen ausgerichtet.

4. Welche Angebote/Veränderungen plant die Verwaltung bei einem Nachfrageüberhang einer Ausbildungsmöglichkeit?

Da sich die Anzahl der Stellen an den Betreuungsmöglichkeiten vor Ort ausrichtet (siehe 3.) sind zusätzliche Anerkennungspraktika nicht möglich. Hinsichtlich der Teilzeitausbildung ist eine Ausweitung jedoch jederzeit möglich, da in diesen Fällen die Mitarbeiter/-innen auf regulären Stellen in Teilzeit tätig sind und die Ausbildung außerhalb dieser Dienstzeit erfolgt.

5. Wie viele nicht besetzte Stellen im Bereich Erzieher/-in gibt es momentan in Mainz?

Zum Stand 11.05.2015 waren von 735,63 Vollzeitstellen (inkl. Springer, Sprachförder- und Interkulturellen Fachkräften) 701,83 Stellen besetzt. Folglich waren 33,8 Stellen (4,9 %) unbesetzt. Dies entspricht der üblichen, durch Fluktuation bedingten, Vakanz.

Mainz, 20. Mai 2015

gez.
Michael Ebling